

Ramírez, Bravo, Roberto, “Se movilizarán pescadores del Papagayo y Tres Palos contra constructoras”, *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 28 de agosto, 2007.

Dirección electrónica:

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/08/28/index.php?section=acapulco&article=009n2aca>

Unas 40 cooperativas de pescadores asentadas en la ribera del río Papagayo y la laguna de Tres Palos acordaron realizar movilizaciones contra las empresas constructoras de unidades habitacionales en el área, las cuales, acusó el presidente de la Federación Unida para la Dignificación de la Pesca, Bonifacio Díaz, han devastado el mangle, los pantanos, y han sacado hasta 18 hectáreas de tierra del fondo lagunar para rellenar el lugar donde construyen sus viviendas.

En conferencia de prensa, en la que estuvieron representantes de unas 12 organizaciones, Bonifacio Díaz y Delfino Ramos Villanueva, de la cooperativa de Tres Palos, denunciaron que a raíz de esta devastación, el estado de la pesca en esa zona es “crítica” pues ha descendido hasta en 90 por ciento, y lo que antes eran las temporadas malas ahora son las buenas.

Díaz puso como ejemplo el camarón, que antes en una jornada se podía pescar 25 kilos en las buenas temporadas, entre 10 y 12 kilos en las medianas; y sólo tres en las malas. Ahora en las buenas se puede pescar tres kilos nada más, y en las malas se consiguen cuando mucho 700 gramos.

El 18 de agosto se realizó una asamblea en la que participaron alrededor de 40 cooperativas –de unas 140 que integran el área– y acordaron no permitir que las empresas constructoras, en particular Geo Carabalí –ahora Geo Guerrero–, la que consideraron más dañina de todas, continúe arrojando sus aguas negras a la laguna, que siga depredando los manglares ante la indiferencia de la Semarnat y la Profepa que, dijo Díaz, “tal parece que no existen”.

Bonifacio Díaz explicó que también se acordó hacer un frente contra los líderes que se dedican a extorsionar a estas empresas y obtener beneficios personales a cambio de permitirles hacer lo que quieren, y mencionó entre éstos a Dagoberto Delgado, Santos Guatemala y Arturo Villanueva. Dijo que éstos suscribieron un convenio con Geo para que la constructora edifique una planta tratadora de aguas residuales y arroje el líquido a

la laguna, pero este acuerdo fue rechazado por las organizaciones en la asamblea del 18, porque, detalló, las empresas construyen la planta tratadora y luego se olvidan de ella y lo que arrojan a la laguna son aguas crudas.